
Челябинская область получила че-
тыре с половиной тысячи видеокамер, 
ноутбуки, компьютеры и программно-
аппаратные комплексы. 

К 15 февраля они 
д о л ж н ы  б ы т ь 
установлены на 

участках, к 25-му числу 
должны завершиться 
приемка и пускона-
ладочные работы. А 
2 марта пройдет все-
российское тестиро-
вание этой глобальной 
системы.

– На каждом участке будут установлены 
две видеокамеры, рассказал заместитель 
председателя избирательной комиссии 
Челябинской области Алексей Фартыгин 
(на фото). – У одной объектив направлен 
на ящики для голосования, а другая станет 
фиксировать, как комиссия работает со 
списком избирателей.

Видеозапись в Челябинской области 
будет вестись на всех избирательных участ-
ках (2225 штук), за исключением больниц, 
СИЗО и воинских частей. Это 20 участков. 
Весь день голосования запишут на жесткий 
диск компьютера, который будет стоять 
под камерами, и отправят в региональный 
центр в Екатеринбурге.

С 1584 участков будет идти онлайн-
трансляция по сети «Интернет». Любой 
пользователь может зайти по ссылке с сайта 
избиркома на любой участок. Причем не 
только нашей области, но и всей страны.

– Емкость канала передачи данных в 
Интернет позволяет, чтобы изображение с 
участка могли одновременно смотреть до 
60 тысяч пользователей, – говорит Алексей 
Леонидович.

А вот картинки с 661 участка будут 
недоступны для Сети. Как правило, это 
отдаленные населенные пункты, где либо 
нет Интернета, либо он не обладает доста-
точной пропускной способностью. После 
выборов видеозапись целиком выложат 
на сервер. И можно будет просмотреть, как 
шло голосование.

Онлайн-вещание будет идти непрерывно с 
8 утра до 20 часов. После этого демонстрация 
прекратится. Но только для того, чтобы не 
оглашать раньше времени исход голосова-

ния, а дать возможность западным регионам 
сделать свой независимый выбор. В 23 часа, 
когда закроются участки в Калининграде, 
вещание опять возобновится. Тогда уже будет 
видно, как идет подсчет голосов. Кстати, эта 
процедура проходит в том же помещении, где 
установлены урны. Никаких потайных комнат 
быть не должно.

Еще одно нововведение – прозрачные 
урны для голосования. В нашу область достав-
лена первая партия – 1218 поликарбонатных 
ящиков. Их установят в Магнитогорске (183 
участков) и в Челябинске (449 участков). 
Это позволит наглядно видеть, сколько из-
биратель бросает бюллетеней в урну – один 
или пачку.

Кроме того, к выборам президента отпе-
чатают 85 тысяч открепительных удостовере-
ний для южноуральцев. Это больше, чем на 
предыдущих выборах в Госдуму. Тогда среди 
наших избирателей разошлись 72 тысячи от-
крепительных. Чаще всего их берут для того, 
чтобы проголосовать не на своем участке, а 
на другом. И не только потому, что уезжают 
на дачу или к родственникам. Но и потому, 
что так некоторые руководители стимулируют 
своих сотрудников, вузы – студентов, чтобы 
они голосовали на тех участках, которые от-
крыты в этих учреждениях.

– У нас не было ни одной жалобы от из-
бирателей, которые сообщили бы, что их 
насильно заставляют брать открепительное 
удостоверение, – заметил Алексей Фарты-
гин. – Если такое заявление появится, мы 
обязательно отреагируем 

 Мнение

составить впеЧатление о деятель-
ности владимира путина можно не 
только по газетным статьям – она вся 
на виду.

Перед выборами много рассуждают об 
опасности революции, которая похоронит 
все начинания. В резких поворотах, мета-

ниях из стороны в сторону большинство из нас 
не заинтересовано. Мне, как руководителю, 
за спиной которого коллектив, тоже не нужны 
потрясения. Хочется работать в стабильной 
обстановке, следовать четким и понятным 
правилам.

Не могу сказать, что в стране сложилось 
ясное понимание, куда двигаемся и зачем. В 
основном, работаем по системе тушения по-
жара. Но надо не ждать, когда и где загорится, а 
видеть ясную цель, способы подъема экономи-
ки. Она – всему основа, а не пустые лозунги и 
общие фразы, какими сыплют кандидаты. Если 
человек голодный, он речами сыт не будет, но 
рано или поздно возьмется за дубину.

Часто слышу, что у нас в Магнитке инерци-
онный народ. Не согласен с этим мнением. 
Просто мы привыкли делом заниматься – 
плавить металл, строить, а не митинговать. 
Зачем тратить время на ерунду? От того, что 
покричим, ничего не изменится. Те, кто хотят, 
пусть выходят на улицу, их право, но главное 
сейчас – не дискуссии.

Категорически против того, чтобы в России 
было много партий. Ну, появится их пятьдесят, 
снова бюллетени на выборах станут огромны-
ми. Но лидеров-то настоящих нет − таких, как 
Чапаев верхом на коне, способных повести за 
собой. Среди участников выборов видим одну 
только борьбу амбиций. Нет, чтоб взять лучшее 
от каждой из программ и создать общую, по 
которой развивать государство. Речь-то не о 
частной лавочке, на президенте России лежит 
совсем другая ответственность.

Когда руководители страны говорят о под-
держке бизнеса, хочется сказать в ответ: «Не 
надо помогать, лучше не мешайте». Наше пред-
приятие – показательный пример. Создано с 
нуля, на болоте, на бросовом участке, который 
был никому не нужен. Лично сам занимался 
проектированием, разработкой программы на 

двадцать лет, которая в основном реализована. 
Внешне вроде бы все складывается удачно, но 
на деле каждый руководитель сейчас ходит по 
лезвию ножа.

Налоговая система не позволяет нормаль-
но развиваться, душат тарифы на тепло, газ, 
электричество. С рубля отдаем по семьдесят 
копеек – куда это годится? Удержаться на 
плаву помогают жесткая дисциплина, систе-
ма качества, отсутствие воровства. У нас 
на территории можно спокойно оставить 
машину открытой – никто в нее не залезет. 
Нигде не увидите праздно болтающихся, по-
тому что у каждого есть рабочее место. При 
этом работникам обеспечена социальная 
защищенность, ежегодно отчитываюсь о 
том, что сделано. Очень не люблю слово 
«бизнесмен», предпочитаю, чтобы называли 
руководителем. Считаю, думать надо не о 
том, сколько в день заработаю денег, а о 
проблемах, которые необходимо решить. 
Когда начался кризис, сказал себе, что не 
пойду в отпуск, пока не исправится ситуация, 
и три года не отдыхал. Если сам полностью 
отдаешься работе, тогда можешь и с других 
требовать.

Сколько уже лет мы слышим о борьбе с 
коррупцией, а победы все нет. На мой взгляд, 
рецепт простой: не воруй сам, не давай и не 
вымогай взяток, тогда и окружению неповад-
но будет этим заниматься. Необходим кодекс 
чести для чиновников и депутатов − должен 
стать изгоем. А что видим сейчас? Попался 
один начальник с поличным, приходит другой 
на его место – та же самая картина. И почему, 
спрашивается? Система заточена на то, чтоб 
использовать служебное положение для лично-
го обогащения и выуживания денег.

Осторожно отношусь к инициативе, чтобы 
малый бизнес платил налоги по месту пре-
бывания. Есть опасность, что он попадет в 
зависимость от чиновников. Говорят, местный 
бюджет пополнится средствами, но вопрос не 
в том, сколько собрать, а как тратить. Пока нет 
прозрачности в расходовании бюджета, отсут-
ствует понимание, что жить надо по средствам 
и определять приоритеты, бесполезно о чем-то 
говорить. К нам часто обращаются с просьбой 
помочь. Откликаюсь в тех случаях, если вижу, 
что деньги используются по прямому назначе-
нию, а не текут кому-то в карман.

Двигаться дальше можно лишь в том случае, 
если учтены ошибки. Одни стоит исправить, за 
другие – повиниться. Авторитет от этого не по-
страдает, наоборот, только вырастет 

Игорь СИМАНоВИЧ,  
генеральный директор ооо «МонолитСтрой»

 сторонники
Продуманная  
позиция
Губернатор Челябинской области, как 
представитель общественного комитета сто-
ронников, принял участие во встрече с пре-
зидентом россии Дмитрием Медведевым. 

На заседании обсуждали актуальные вопросы мо-
дернизации политической жизни и дальнейшие пути 
социально-экономического развития страны.

«Мне на самом деле было бы весьма интересно 
ваше мнение о реформе политической системы, 
которую я предложил в послании президента. 
Основной смысл этой реформы заключается в том, 
чтобы дать нашим гражданам возможность лучше 
реализовывать свои гражданские права и, конечно, 
устранить то, что мешает нашей политической 
системе развиваться. Очевидным сегодня является 
и то, что далеко не все граждане считают, что заре-
гистрированные партии являются их фактическими 
или легальными представителями», – заявил пре-
зидент на встрече со сторонниками.

Дмитрий Медведев подчеркнул, что упрощение 
процедуры регистрации партий – это только первая 
часть модернизации политической системы. «Я 
хотел бы, чтобы и вы, как мои сторонники и как 
коллеги, понимали, что все, что делается, – это 
не разрозненный набор каких-то случайных мер, 
которые были выдернуты в декабре или несколько 
позже. Это глубоко продуманная позиция», – ска-
зал он.

  правозащитники
Список  
к помилованию
совет при президенте российской Фе-
дерации по правам человека предложил 
изменить порядок помилования.

Правозащитники предлагают предоставить право 
на обращение к главе государства с ходатайством о 
помиловании защитнику осужденного, его законному 
представителю, органам и организациям, а также ав-
торитетным общественным деятелям. Сейчас такую 
возможность имеет лишь сам осужденный.

Глава совета Михаил Федотов также предложил 
пересмотреть полномочия комиссий по помило-
ванию. Их задачей должна быть лишь подготовка 
материалов для главы государства, но никак не 
предварительное рассмотрение ходатайств осуж-
денных. Кроме того, правозащитники настаивают, 
что для помилования или смягчения наказания 
нельзя требовать от осужденного признания его 
вины. Это противоречит Конституции РФ.

Совет по правам человека подготовил список из 
30 осужденных, в числе которых Михаил Ходор-
ковский и Платон Лебедев. По данным федеральной 
службы исполнения наказаний РФ, в 2011 году пре-
зидентом были помилованы 109 заключенных.

 По данным ФСИН РФ, в 2011 году президентом были помилованы 109 заключенных
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Южноуральские избиратели  
станут наблюдателями

С двух тысяч участков  
будут вести трансляцию по Интернету

Лозунгами сыт не будешь

Кстати
Также южноуральцы могут стать и 

реальными, а не видео-наблюдателями. 
Но для этого надо быть представителем 
какой-либо партии либо доверенным 
лицом кандидата, либо журналистом. На-
блюдатели имеют право вести фотосъем-
ку или видеозапись. Но только если:

• не ведут «скрытую» запись,
• не мешают избирательной комиссии 

(к примеру, берут в руки списки избира-
телей),

• не нарушают тайну волеизъявления 
(к примеру, заглядывают в кабинку),

• не нарушают закон о персональных 
данных (снимают список и паспортные 
данные избирателей),

• не снимают крупным планом лица 
избирателей и присутствующих лиц без их 
согласия (право на частную жизнь).


